

Fecha: 02-02-2026

Medio: El Líder

Supl. : El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Retraso en pago de convenios dejaría sin sueldo a honorarios hasta marzo

Pág. : 7

Cm2: 432,0

VPE: \$ 394.822

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

Retraso en pago de convenios dejaría sin sueldo a honorarios hasta marzo

Las remesas de los convenios aún no llegan a la salud municipal de San Antonio, manteniendo en la incertidumbre a unos 90 trabajadores.

David Muñoz Castillo
cronica@lidersanantonio.cl

El retraso en el pago de las remesas de los convenios con el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio dejaría sin sueldos a un grupo de honorarios que prestan servicios en la salud municipal.

A inicios de este año, la Dirección de Salud le informó a los trabajadores que posiblemente no recibirían las remuneraciones de enero, febrero y marzo hasta que llegaran las remesas de 36 convenios.

Los 90 funcionarios prestadores de servicios, ya que vienen trabajando en la atención primaria hace años, manifestaron su inquietud y se contactaron con el presidente de la comisión de Salud del concejo, Manuel Meza.

“Esto afectará notablemente su condición mental y en lo laboral por la preocupación de falta de sus remuneraciones, lo que ocasionará que sus quehaceres diarios puedan verse mermados, aún cuando deban cumplir las metas exigidas por el sistema”, expuso el edil, quien



LA DIRECCIÓN DE SALUD REALIZÓ GESTIONES LA SEMANA PASADA PARA AGILIZAR LA LLEGADA DE LOS RECURSOS.

presentó en Contraloría un pronunciamiento sobre el caso.

La diputada Camila Rojas paralelamente pidió una respuesta al órgano contralor.

FALTA DE RECURSOS

El director de la atención primaria de salud, José Luis Hernández, explicó

que “es un tema que normalmente ocurre, la diferencia es que en años anteriores teníamos recursos municipales para responder. Entonces se pagaban las remuneraciones y después se reintegran los recursos cuando bajaban las remesas. Ahora eso no ocurre. Tenemos solo lo que nos aporta el servicio

de salud por el per cápita y los convenios que van a llegar”.

La salud municipal inició este año con un déficit de 725 millones de pesos, como se informó en la presentación del saldo inicial de caja.

Los afectados son 147 funcionarios, pero 91 tiene como única o principal

fuente de ingresos el pago por sus labores en los convenios.

SOLUCIÓN

El doctor Hernández explicó que “cuando vimos que el proceso administrativo no se concretaba le informamos a los funcionarios que sus remuneraciones se podrían atrasar. Se lo

91

prestadores de servicios tienen como única fuente de ingresos el trabajo por los convenios.

queríamos advertir, no alarmarnos ni generarles complicaciones, pero podría pasar”.

Desde la Dirección de Salud enviaron al Ssrsa un oficio la semana pasada solicitando que se agilice el proceso administrativo, lo que permitiría bajar los recursos.

Sin embargo, el proceso podría demorar más de la cuenta. “Los convenios van por carreles diferentes. Los que aportan más de \$350 millones pasan a toma de razón de la Contraloría. Eso se demorará más todavía. Un grupo importante de convenios es mucho más rápido. Teniendo ese primer aporte, que es el 70 por ciento del total, nos permite respirar y responder inmediatamente a estas personas”, expuso el director de la APS.